

柾里川

第7号 令和3年10月1日発行 小樽市立朝里中学校

小樽市新光3丁目7番1号 Tel 0134-54-6321

多様な時代の「あなたらしさ」を尊重したい。

校長 森 万喜子

ホームページ公開中

朝里中学校

検 索

長かった新型コロナウイルス感染拡大防止のため の緊急事態宣言期間も今日で解除になります。

学校は、ゆっくりと、慎重に日常を取り戻そう としています。まだ油断はできません。保護者の 皆様には、文化祭の参観もお控えいただくことに なります。生徒の学びや生活を保障するために、 どうかご理解下さい。

夏の始め頃、町の中で、就職活動をしている若い人たちを目にします。大学生や専門学校生が、卒業後に就職する会社を訪問し、話を聞いたり入社試験を受けるために活動しているのです。コロナ禍で経済状況が難しい中、就職活動は大変だろうな、がんばれ。という気持ちになります。

そこで、ちょっと気になるのは、就職活動する人たちのスタイルが、ほぼ全員同じ…ということ。女性は白いブラウスに黒いタイトスカートと上着、肌色のストッキングと黒い革靴。大きめの黒いショルダーバッグ。会社に就職してからはパンツスーツ(上着とスラックス)で働く人が多い中、就職試験だけはスカートじゃなくてはだめなんだろうか、ストッキングはベージュじゃなくちゃだめなんだろうか?と。それぞれが、さまざまな会社を受験するのに、まるで制服みたいだと感じます。

就職活動生のスーツが黒になったのは、ここ 20年くらいのことです。以前は、紺やベージュやチェックのスーツの人も、もちろんスカートじゃなくてパンツスタイルの人もいました。不景気で就職難の時代に、百貨店やメーカーが企業に好印象なスーツとして売り出して拡がったとも聞きます。すべての会社がそれを求めているわけではないけれど、大勢と同じ方が安心という心理が働くこともわかります。

私は朝里中学校の卒業生です。46年前に入学し、今の生徒の皆さんと同じ制服を着て過ごしました。古い資料を見ると、女子は昭和40年に、今の制服が導入されたようです。私が中学生の時は、入学時にスカートとズボンを必ず買うことになっていて、旅行行事には絶対ズボン!と決められていました。私はスカートの方が好きだったので、学校に決められるのは嫌だなあ、と感じたものです。

今、多様性を認める時代になりました。本校でも髪型や上靴などの細かな規定を見直しました。「校則をゆるめると学校が荒れる」と考えて見直しに抵抗感がある学校も全国にはまだあるようですが、朝里中学校については、何も問題は生まれていません。生徒の皆さんと家族の方々のご協力だと感謝しています。

今、新しい時代に合った、多様性を認めた制服 に56年ぶりにモデルチェンジしてもいい時期で はないか、と考えています。

女子だからスカートではなく、自分で選択できる。パンツスタイルの方が自分にしっくりくるのに、しぶしぶスカートをはくのじゃなく、冬暖かく、上着とのバランスも違和感ない素敵な標準服を**皆さんと考えられたらいい**と願っています。

利点は、価格にもあります。防汚やはっ水などの機能を搭載した生地を使ったものは、現行のものよりも価格の安いこともわかってきました。

ただ、これは実際に着る生徒、費用を負担する 保護者の方の意向を十分に反映したいので、少し 時間がかかります。アンケート調査や展示会など を経て、皆さんと一緒に考えたいと思います。就 活スーツのようなイベント服ではない、日常的に 着てハッピーになれる標準服を一緒に考えません か。

日	曜	10 月の行事予定	給	部
1	金	文化祭特別時間割③ ALT	0	×
2	土		_	\triangle
3	日		_	\triangle
4	月	文化祭特別時間割④	0	×
5	火	文化祭特別時間割⑤ 放課後	0	×
6	水	文化祭特別時間割⑥ <mark>放課後</mark>	0	×
7	术	放課後	0	×
8	金	文化祭	0	×
9	土	第 2 回英語検定 9:00~	_	0
10	田		-	0
11	月	文化祭片付け 一斉下校(学年部会)	0	×
12	火	一斉専門委員会・学年委員会 <mark>放課後</mark>	0	0
13	水	分掌部会 <mark>放課後</mark>	0	0
14	木	3年生復習テスト(総合 B) <mark>放課後</mark>	0	0
15	金	地域学校公開日 13:30~ 放課後	0	0
16	土	PTA 第 2 回グラウンド整備 9:00~	-	×
17	日		_	×
18	月	テスト前部活動中止 SC <mark>放課後 ALT</mark>	0	×
19	火	テスト前部活動中止 <mark>放課後 ALT</mark>	\circ	×
20	水	テスト前部活動中止 <mark>放課後 ALT</mark>	0	×
21	术	定期テストⅡ① 職会 ALT	0	×
22	金	定期テストⅡ② ALT	0	0
23	土		-	0
24	田		-	0
25	月	学級役員認証式 一斉専門委員会 放	0	0
26	火	一斉下校(市教研)	0	×
27	水	教育・進路相談① <mark>放課後</mark>	0	0
28	木	教育・進路相談② <mark>放課後</mark>	0	0
29	金	新入生オープンスクール <mark>放課後</mark>	0	0
30	土	CS 避難所体験会 9:00~12:00		0
31	日			0

「10/15〔金〕地域学校公開日」

13:30より道徳の授業を公開します。

「10/16〔土〕PTA 第2回グラウンド整備」

今回は冬ごもりのお手伝いをお願いします。裏面をご覧下さい

「10/30〔土〕CS 避難所体験会」

・防災についてのお話、避難所備品の紹介、炊き出し体験を行います。後日、ご案内します。

「全国学力・学習状況調査 個人結果の配付」

5月に3年生を対象として行われた、全国学力・ 学習状況調査の個人結果を10月6日(水)に配付 します。高校入試に向けて課題克服に活用下さい。

「感染症予防 朝里中スタイル」

10月1日(金)からの諸活動についてお知らせします。緊急事態宣言終了に伴い、校外や公共施設に人が増えることが予想されます。感染予防方法や施設利用のマナーについて改めて確認し、ご指導願います。

保護者の皆様には引き続き、ご支援・ご協力を賜る ことをお願いいたします。

- 1. 感染症予防に関して
 - ① 取組を継続します。
 - 家庭で検温をお願いします
 - 発熱時、体調不良時(家族も含む)はお休み して下さい。
 - 登校時に手洗い(または消毒)を必ず行い、 教室に向かいます。
 - ・ 校内はマスクを着用します。(体育・給食時以外)
 - 特別教室使用後は手洗いをします。

2. 変更点

- ① 一斉下校(15:20)が解除となります。
 - ※ 文化祭前における最終下校時間
 - 係の活動、放課後学習 ~16:45
 - 生徒会活動
- ~17:50
- ② 全ての部活動を 10 月9日(土) より再開します。
 - ※ 文化祭前(10/1、10/4~10/7) は現在活動中の部活動を中止します。
 - ※ 感染症対策として、運動時以外はマスクを着 用します。
 - ※ 大会等への参加は、主催者等の感染症対策を 徹底したうえで参加します。

3. 行事について

- ①文化祭〔10/8(金)〕
 - ※ 申し訳ありませんが、緊急事態宣言が終了して間もないことから、保護者・地域の方の参観を自粛して頂きます。今後は徐々に緩和していきたいと考えています。

なお、発表の様子を後日、配信いたします。詳しくは改めてお知らせします。

4. その他の変更点がありましたら、あんしんメール でお知らせします。

「放課後学習を活用してみませんか」 ~自分のペースに合わせた学習の充実に向けて~

緊急事態宣言により中止していた放課後学習が、文化祭終了後の10月12日(火)から再開します。

4月から8月まで一日当たり約13名、延べ305名

の生徒が利用しました。

時間講師の松本先生の指導のもと、その日に学習した内容の復習や宿題、予習、テスト対策等に取り組んでいます。

生徒からは「自分のペース で計画的に学習できる」など の声が寄せられています。



放課後学習の様子

学習の定着、習慣化づくりに是非活用してください。